Studierendenrat der Universität Bremen

13. Wahlperiode 26.08.2010

Thema: Klage gegen Landeskindermodell vor dem BVerfG

Antragssteller: Jagna Kochems (CG), Magdalena Graser (CG), Falk Wagner (AfA),

Jana Bunk (AfA), Thorge Koehler (AfA), Albertina Selle (AfA), Ricarda Rösch (CG), Nele Reich (CG), Sebastian Vogt (AfA), Lena Weber

Drucksache: XIII/1

(AfA), Hakan Yilmaz (AfA)

Beschlussantrag

Der Studierendenrat beauftragt den AStA die laufende Klage gegen das Bremer Landeskindermodell vor dem Bundesverfassungsgericht (BVerfG) weiterhin zu unterstützen, um dadurch auch eine Klärung der Rechtmäßigkeit allgemeiner Studiengebühren herbeizuführen.

Begründung

Der AStA unterstützt derzeit zwei Studierende der Universität Bremen bei einer Klage gegen das Bremer Landeskindermodell vor dem BVerfG. Im Zuge dieses Verfahrens deutet sich eine Stellungnahme des Bundesverfassungsgerichts zu allgemeinen Studiengebühren an, die über das am 26.01.2005 gefällte Urteil hinausgeht, das den deutschen Hochschulen diesbezüglich freie Hand lässt. Für AStA für Alle (AfA) und Campus Grün (CG) ist dieses Urteil des BVerfG in keiner Weise zufriedenstellend, da es die Studierenden eben nicht vor eventuellen Gebühren, die in einzelnen Bundesländern eingeführt werden und bereits wurden, schützt. Der Studierendenrat der Universität Bremen spricht sich daher mit der Fortführung der Klage auch eindeutig gegen die Erhebung allgemeiner Studiengebühren aus, da Studiengebühren dem Anspruch an eine soziale, gerechte und für alle mögliche höhere Bildung nicht gerecht werden und Studierende finanziell überfordert. Aus diesem Grund soll der AStA die Klage der KommilitonInnen vor dem BVerfG im Auftrag des Studierendenrats bis zum Ende unterstützen.